

# 8,445 milliards de DH débloqués à fin septembre

Le paiement de la subvention relative aux produits gaziers et sucriers a atteint 8,445 milliards de DH à fin septembre. Soit près de 65% de la dotation budgétaire prévue par la loi de Finances 2018 pour soutenir, cette année, les prix des produits subventionnés. Si l'on tient compte des impayés dus aux opérateurs du gaz butane et du sucre, qui s'élèvent à 3,886 milliards, le taux d'exécution frôle la barre de la dotation.

La dotation budgétaire dédiée à la Caisse de compensation pour 2018 est sur le point de s'épuiser. Le paiement de la subvention relative aux produits gaziers et sucriers a atteint 8,445 milliards de DH à fin septembre. Soit près de 65% de l'enveloppe programmée (la loi de Finances prévoit 13,02 milliards de DH pour soutenir les prix du gaz butane et des produits alimentaires). Le gaz butane, à lui seul, a absorbé 6,906 milliards alors que pour le sucre le paiement de la subvention s'est établi à 1,539 milliard de DH. Si l'on tient compte des impayés dus aux opérateurs du gaz butane et du sucre, le taux d'exécution dépasse largement ce niveau. En effet, les arriérés de la Caisse de compensation ont atteint 3,886 milliards de DH à fin septembre dernier.

Les créances dues aux sociétés de gaz butane s'élèvent à 2,845 milliards de DH alors que pour le sucre, la facture non encore payée aux opérateurs se chiffre à 1,041 milliard. Le gaz butane s'est embrasé sous l'effet combiné de la remontée des cours à l'international et dans une moindre mesure de la consommation. «La moyenne des



La subvention unitaire du gaz butane explose à fin août : en moyenne 56,63 DH la bombonne de 12 kg et 14,76 DH celle de 3 kg.

cours du gaz butane a connu au cours des huit premiers mois de l'année 2018 une hausse de 20% par rapport à la même période de 2017», souligne la Caisse de compensation dans son dernier bulletin d'informations fraîchement publié. Ainsi, selon les dossiers déposés contrôlés et liquidés à la Caisse, la charge de la subvention du gaz butane s'est élevée à 7,710 millions de DH à fin août dernier, en hausse de 19% sur un an. De même, la subvention unitaire a explosé. La moyenne des 8 premiers mois de l'année atteint 56,63 DH la bombonne de 12 kg contre 48,6 DH pour

la même période en 2017, soit près de 8 DH de plus par unité subventionnée. Concernant la 3 kg, la moyenne s'est élevée à 14,76 DH, contre 12,75 DH pour la même période en 2017. Pour ce qui est du sucre, la moyenne des cours à l'international a connu une baisse annuelle de 26% pour les huit premiers mois de l'année 2018. Toutefois, la charge de compensation de ce produit au niveau national n'a diminué que de 1% à 2,352 millions de DH. Quant à la subvention forfaitaire de sucre par kilogramme, elle est restée stable à 2,8 DH le kg. ■

Le gaz butane, à lui seul, a absorbé 6,906 milliards de DH, contre 1,539 milliard pour le sucre.